



Der Landrat als Kreispolizeibehörde

Kreispolizeibehörde Unna, Postfach 21 12, 59411 Unna

Stadt Bergkamen
Amt für Planung, Tiefbau und Umwelt
Rathausplatz 1

59179 Bergkamen

Obere Husemannstr. 14, 59423 Unna

Bearbeitung: **Herr Schütz**
Zimmer: **D - 308**

Durchwahl (02303) 921 3314
Fax (02303) 921 3313

E-Mail Hans-Joachim.Schuetz
@Polizei.NRW.de

Aktenzeichen

GS 3 – 61.07.08-

Unna, 14.10.2009

Verkehrsführung Pestalozzistraße / Präsidentenstraße

Ihr Schreiben 61.21 vom 02.10.2009

In Anlehnung an den Fragebogen der Stadt Bergkamen

Zu 1 (Hat sich die Verkehrsführung bewährt?).

Die neue Verkehrsführung hat sich soweit bewährt, dass ein Abfließen des Verkehrs in nur einer Richtung offensichtlich mehr Raum schafft. Für den Fahrzeugführer ist das Wenden in enger Straße nicht mehr erforderlich. Trotzdem gibt es immer noch Fahrzeugführer, die auch entgegen der Einbahnstraße ausfahren.

Zu 2 (Hat sich die Verkehrssicherheit erhöht?).

Die Verkehrssicherheit hat sich subjektiv nicht erhöht. Zwar ist es noch zu keinem Unfall gekommen, trotzdem ist der unmittelbare Schul- und Kindergartenbereich aus hiesiger Sicht gefährdet. Durch die nur noch in eine Richtung befahrbare Pestalozzistraße, auch zu Schulbeginn und Schulentde, hat sich die objektive Geschwindigkeit im unmittelbaren Schulbereich erhöht. Messungen ergaben, dass die zulässige Höchstgeschwindigkeit dort fast in jedem Fall nicht eingehalten wird. Überwiegend handelt es sich bei den Fahrzeugführern um Eltern von Kindern der Pestalozzischule und des Kindergartens.

Es mehren sich auch die Beschwerden hinsichtlich der neuen Verkehrssituation innerhalb der Präsidentenstraße. Insbesondere die Schulkinder, die sich auf dem Fußweg zum Schulschwimmen durch die früher sichere Fußgängerzone bewegen, kommen mit der neuen Situation noch nicht zurecht, zumal auch dort eine nur geringe Prozentzahl der Fahrzeugführer die geforderte Höchstgeschwindigkeit einhält.

Außerhalb der Schulzeit hat sich an der Verkehrssituation wenig geändert, mit Ausnahme der gestiegenen Anzahl von Beschwerden bezüglich der tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten auf der Präsidentenstraße.

Zu 3 (Bringt die neue Verkehrsführung Vorteile für die Geschäftszeile Präsidentenstraße?)

Ob durch die Verkehrsführung mehr Kunden in die Geschäftszeile Präsidentenstraße gekommen sind, entzieht sich unserer Kenntnis. Auffällig ist nur, dass die eingerichteten Stellflächen für Pkw zumeist von den Geschäftsleuten selbst als Dauerparkplätze belegt werden. Potentielle Kunden finden somit keinen Parkraum und weichen wieder auf die Großraumparkplätze aus oder verlassen die Präsidentenstraße.

Zu 4 (Soll die Verkehrsführung beibehalten werden? Sonstiges).

Von hier aus wird angeregt die Probephase auszudehnen, da der gewählte Zeitraum mindestens zur Hälfte in die Ferienzeit fiel und zusätzlich die hellen Tageszeiten mit relativ gutem Wetter vorherrschten. Ein repräsentativer Zeitraum sollte auch die dunklen Jahreszeiten mit einschließen.

Sonstiges:

Sollte die Regelung über eine Probephase hinaus bestehen bleiben, wird von hier aus angeregt die bepflanzten Verkehrsberuhigungen an den Parkboxen vor Pestalozzistraße 5-7 zu überprüfen. Dort werden entgegenkommende Radfahrer von Buschwerk verdeckt, sodass Pkw-Fahrer diese erst dann sehen, wenn sie hinter der Bepflanzung hervor fahren.

Zur Herabsetzung der Geschwindigkeit sind bauliche Veränderungen (Aufpflasterungen) in unmittelbarer Nähe der Schule und des Kindergartens unabdingbar.

Im Einmündungsbereich Präsidentenstraße / Pestalozzistraße sollte ein rechtzeitiger Hinweis auf den Einmündungsbereich und auf die derzeitige Vorfahrtsregelung erfolgen, um eine sichere Führung für die Fahrrad fahrenden Schüler zu gewährleisten.

Im Auftrag


Schütz